
尽管教育部门明令禁止校外

有偿补课，仍然有部分“恨铁不成

钢” 的家长想方设法为孩子找家

教提高成绩， 这也给了某些不法

之徒可乘之机。近日，徐汇警方抓

获一名利用担任“一对一”补课老

师机会骗取家长 5.5 万元的“90

后”嫌疑人。

市民俞女士日前来到徐汇

公安分局华泾派出所报案，称其

经人介绍找到老师祝某，为上初

中的孩子进行“一对一”数学家

教辅导。 费用按次结算。 在第四

次讲课后，祝某称一次次转账太

麻烦，让俞女士将本学期剩余的

补课费用 3.5 万元先结算给他。

其间，祝某还求助俞女士称自己

奶奶生病需要钱，又向俞女士借

了 2 万元。 后因疫情和过年等原

因，祝某均未来上课。 当俞女士

微信、 电话都联系不上他时，怀

疑被骗，便报了警。

警方接报后立即开展侦查，

发现犯罪嫌疑人祝某曾在上海知

名大学读研，读研期间中途肄业。

2022 年因参与信息网络犯罪活

动，被判处有期徒刑 6个月。经循

线追查， 徐汇警方最终锁定犯罪

嫌疑人祝某的居住地， 并于 2 月

7日在江苏太仓将其抓获。 目前，

犯罪嫌疑人祝某因涉嫌诈骗罪已

被依法刑事拘留， 案件仍在进一

步调查中。

相关数据显示，肿瘤与膳食的营养结

构相关的发生风险大约占 20%。 近日复旦

大学附属肿瘤医院肿瘤预防部主任、主任

医师郑莹在参加《活到一百岁》节目时表

示，“肿瘤和吃是有一定的关系，但却不全

是，有时候在微信号所能看到的，说是吃

了什么东西马上就致癌了，这是不可能发

生的，千万别被网上夸大的语言所惊扰。 ”

郑莹介绍道，以前有位癌症患者就诊时

说，鸡是发物，因此得病后从来不碰，甚至于

两只脚的动物都不碰，“其实对于癌症患者

而言，像鸡、鸭等禽类都是很好的优质蛋白

来源， 如果食谱里面把这一块去掉的话，那

整个膳食结构其实是不合理的。”郑莹认为，

如果放着鸡鸭等价廉、 优质的食材不用，却

花大价钱去买海参等昂贵食物，性价比实在

太低，也不利于患者的康复和治疗。

还有一种说法是所有的蛋白质如果煎

糊了千万不能吃，有强烈的致癌物质。 郑莹

表示，“这有一定的道理，煎糊的食物当中确

实有很多致癌物质， 油炸食物脂肪含量太

高，因为好吃会吃得多，高能量食物的摄入

过多会造成身体脂肪含量增加，日积月累就

会增加患癌症的风险，要尽量避免。 ”

有听众提问“如果家族有胃肠道肿瘤

史，该怎么饮食好”，郑莹答道：“其实跟遗传

相比， 饮食在肿瘤疾病中的贡献率是很低

的，几乎可以忽略不计。 ”郑莹建议，有此类

担忧的人， 应该每年定期进行胃肠道的检

查，若发现有病变可能的息肉，可以考虑尽

早切除，“具体情况还是应该遵循医院专科

医生的意见，避免可能出现的癌变等风险。”

对于“如何让癌症风险下降”的疑问，

“不建议服用保健品或是补品，而应该从日

常三餐中获取足够的营养。 ”郑莹介绍说，

如果平时营养非常均衡、非常健康，患癌的

风险就会大大降低，“所以一日三餐要时间

固定，食物要多样化，保证营养获取的均衡

性。 若每天的食材种类有 20 多种的话，我

评分会给到 80 分。 ”

“避免食用隔夜菜，冰箱里也尽量少储

存食物。 ”郑莹最后提醒道，防癌就一定要

避免摄入霉变食品，“所以挑选食材时一定

要注意新鲜， 储存时间久的食物还是不要

食用为好。 ”

2023 年 2 月 20 日 星期一 / 本版编辑：李瑾琳 版面设计：倪叶斌

徐汇报

综 合

ZONG HE

07

本报讯 “这边居委会的空间大多

了， 楼上还给我们准备了活动空间呢！ ”

73 岁的张老伯踏进位于华泾镇龙吟路 10

号漓江山水居民区党群服务站，在社区干

部的指引下，对这处新的居委办公点参观

了一圈。“以前我们有事找居委，要跑到

一公里外的地方，现在家门口开设了居委

会分点，对老人来说更方便了！ ”

记者参观发现，新的居委办公点除了

一楼设置成了办公室，其余空间都是活动

场地，从旁边的楼梯上去就能看到二楼的

“新天地”。

漓江山水居民区工作人员介绍，虽然

设施设备还在完善，但近 500 平方米的空

间在功能上已划分出了阅览室、法律援助

角、生活区、乒乓球区和会议活动区等。不

久的将来，书架上会摆满各种书籍，生活

区也能在节日里邀请阿姨爷叔来此烹饪。

在居委会开门的第一天，爱唱沪剧的滕阿

姨就来参观活动室，并提出疑问：“以后我

们唱沪剧能来这里吗？ ”听到肯定回答，滕

阿姨开心地说道：“太好了，以后夏天不用

走到华泾公园了，来这里更舒适！ ”

记者了解到，漓江山水居委会负责管

辖漓江山水花园、漓江花园和领馆一号小

区，原居委办公点位于华泾路 999 弄的漓

江山水花园，距离其他两个小区超过了一

公里。“如果老人走过来的话，估计要走

一刻钟。 ”居委会工作人员告诉记者，虽

然漓江山水花园的占地面积超过了其他

两个小区总和，但漓江花园的居民也有上

千人，服务起来难免分身乏术。

为方便市民办事，打造“15 分钟社区

生活圈”，华泾镇结合漓江山水居委会的

实际情况，为他们提供了“新家”。 如今新

的居委办公点安排了由居委主任带队的

4 名社区工作者驻点办公。

华泾镇相关负责人介绍，华泾镇共有

17 个居委会，大多数居委管辖单一小区，

其中 6 个居委进行了沿街设置（含部分管

辖单一小区的居委）。 为了更好地服务社

区居民，华泾镇建设 6 个片区党群服务中

心“生活盒子”，其中在北杨华发党群服务

中心内设立了首问接待岗，由片区内 4 个

居委的社工进行轮值，完善全岗接待、信

息公开、便民服务、民情汇聚等功能；同

时，为规范片区、居委会党群服务阵地建

设，华泾镇已根据各片区、居委会建筑形

态形成“一阵地一方案”，加快推进统一挂

牌和命名。

500平方米的新空间让居民多了好去处

华泾镇漓江山水居民区开设沿街居委会分点

本报讯 枫林路街道东安四村在

2022 年完成首批三台加装电梯开通并交

付后，加梯工作继续紧锣密鼓地进行着。 2

月 10 日， 东安四村 2、9、24、34 栋加装电

梯举行开工仪式。

在东安四村 24号楼前，居民、社区和街

道等各方代表一起挥动铁锹奠基培土。虽然

天空飘着小雨， 但也不影响居民激动的心

情，他们纷纷下楼见证这一欢庆时刻，畅想

不久的将来可以乘坐电梯的美好生活。

住在 24 号楼的陆阿姨早就盼着电梯

开工，去年 29 号楼电梯投入使用后，陆阿

姨还特意过去体验了一番。“我们楼去年

签约后就一直盼着， 到今天终于开工了，

就等着今年能乘上电梯。 ”

四台电梯同时开工，为了能让居民以

最快的速度用上电梯，避免施工时间过长

给居民带来过多不便， 社区提前做好退

绿、拓宽道路等准备工作，保证施工期间不

影响居民进出，提高施工的效率。

加装电梯开通的同时，也启动了配套

的改造项目。 电梯装好后，美丽楼道也顺

带完成，楼梯与墙面重新粉刷，装饰简洁

大气。 居民能体验上下楼的便利，生活环

境也随着加梯一起逐渐改善。

看着已经投入使用的电梯、整治后的美

丽楼道，以及正在施工中的电梯，东安四村

业委会主任祝晋三对接下来的加梯充满了

期望。 他说：“我现在很激动，东安四村共有

43栋楼， 已经有 3台电梯开通，1台正在施

工，今天又有 4 台开工，我们争取能够加梯

全覆盖，为‘悬空’老人解决后顾之忧。 ”

东安四村居民区党总支书记周健告诉

记者，东安四村还有 30、33、37 号楼加梯正

在跟进。“只要是符合加装电梯的，居民有

这个意愿的，我们会集中一起征询，最终形

成东四整个加梯的顺利进行。 ”

据介绍，2022 年枫林路街道共完成 60

台加装电梯签约，今年街道继续按照“能加

尽加、 愿加快加” 的原则推进社区加梯工

作，为更多“悬空”老人解决下楼难题，让更

多居民享受“一键直达”新生活。

四台电梯同时开工！ 居民享受“一键直达”新生活
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